

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

	Compra	Venta	Variación ↑
Dólar BNA	\$ 1.053,00	\$ 1.093,00	0,11%
Dólar Blue	\$ 1.280,00	\$ 1.300,00	0,00%
Dólar CCL GD30 48HS	\$ 0,00	\$ 0,00	0,00%
Euro	\$ 1.159,03	\$ 1.159,79	0,07%
Real	\$ 185,84	\$ 185,96	0,09%

TASAS

	Valor ↑	Variación ↑
PLAZO FIJO	27,00	0,00%
LELIQ	29,00	0,00%
TM20 BANCOS PRIVADOS	31,00	-0,20%

BONOS

	Valor ↑	Variación ↑
AL30	\$ 83.200,00	-0,34%
T2X5	\$ 664,20	0,09%
GD35	\$ 83.840,00	-0,38%
GD30	\$ 84.380,00	-0,42%
TX26	\$ 1.842,00	0,93%

ACCIONES

	Valor ↑	Variación ↑
Aluar	\$ 879,00	1,15%
Banco BBVA	\$ 8.100,00	-2,87%
Banco Macro	\$ 10.150,00	-3,10%
BYMA	\$ 444,00	-0,22%
Central Puerto	\$ 1.520,00	-2,56%

INDICES

	Valor ↑	Variación ↑
 Merval	2.378.562,84	-1,39%
 Nasdaq	17.804,03	-0,53%
 FTSE 100	8.658,85	-0,08%
 S&P 500 Index	5.693,31	-0,33%

COMMODITIES

	Valor ↑	Variación ↑
 Oro	u\$s 3.061,00	0,00%
 Plata 5000 SEP3	u\$s 34,91	18,28%
 Cobre	u\$s 5,10	14,57%
 ICE COFFEE DEC3	u\$s 378,80	-3,33%
 ICE SUG11 OCT3	u\$s 19,09	-1,39%

ADRs

	Valor ↑	Variación ↑
 YPF SA	u\$s 37,37	0,32%
 Grupo Financiero Galicia	u\$s 56,42	-2,35%
 Banco Macro	u\$s 80,17	-3,20%
 BBVA	u\$s 19,14	-2,25%
 Central Puerto	u\$s 11,89	-1,82%

CRIPATOMONEDAS

	Valor ↑	Variación ↑
 Bitcoin USD	u\$s 83.881,85	0,11%
 Ethereum USD	u\$s 3.672,30	0,89%
 Ripple USD	u\$s 2,42	0,70%
 Bitcoin Cash USD	u\$s 475,24	0,91%
 Litecoin USD	u\$s 116,14	0,71%

CEDEARS

	Valor ↑	Variación ↑
 Apple Inc.	\$ 14.250,00	-2,39%
 ABBV Inc.	\$ 26.750,00	2,00%
 Advanced Micro Devices	\$ 13.450,00	-1,64%
 Amazon.com Inc.	\$ 1.775,00	-2,20%
 Alibaba Group	\$ 19.125,00	-2,04%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Ecuador: restricciones de exportación a Argelia ocasionan caída de 0,72% del sector exportador de banano.**

Las restricciones de exportación impuestas por Argelia a Ecuador afectaron negativamente las exportaciones de banano del país. Hasta febrero de 2025, las exportaciones cayeron un 0,72% respecto al mismo periodo de 2024, con una pérdida significativa de 2,39 millones de cajas debido a la suspensión de licencias. Sin embargo, otros mercados como EE. UU. y Rusia mostraron crecimiento, ayudando a mitigar el impacto. También hubo variaciones en Asia y Europa, con algunos destinos positivos y otros con caídas.

- **Crédito al consumo en México registraría crecimiento más moderado en 2025.**

En 2025, el crédito al consumo en México experimentará un crecimiento más moderado debido a una desaceleración prevista en el empleo formal y los salarios reales. Aunque en 2024 el sector mostró un buen desempeño, especialmente en tarjetas de crédito y bienes duraderos, la reducción del dinamismo económico podría frenar la demanda de financiamiento. BBVA estima que este cambio podría limitar la expansión del crédito, a pesar del crecimiento observado en 2024.

- **Gobierno peruano aprueba precios de referencia para importar maíz, azúcar, arroz y leche.**

El gobierno de Perú aprobó nuevos precios de referencia para la importación de productos como maíz, azúcar, arroz y leche en polvo. Estos precios son establecidos para regular el comercio exterior y facilitar la importación de estos alimentos, con tarifas específicas para cada uno de los productos. Por ejemplo, el maíz tiene un precio de referencia de US\$ 227 por tonelada métrica. Además, se determinó que los derechos adicionales por importación serán de 0 dólares por tonelada para estos productos.

- **Desempleo en Chile llega a 8,4% a nivel nacional y a 9,2% en la región Metropolitana**

En el trimestre diciembre 2024-febrero 2025, la tasa de desempleo en Chile alcanzó el 8,4% a nivel nacional, con un aumento de 0,4 puntos respecto al trimestre anterior. En la región Metropolitana, el desempleo fue del 9,2%. El aumento de la fuerza laboral fue menor que el de los ocupados, destacando sectores como transporte, actividades financieras y administración pública. La informalidad laboral disminuyó al 26,1%, con una baja significativa en el comercio y la manufactura.

- **Crisis de combustible y lluvias en Bolivia reduce 30% producción agropecuaria en Cochabamba.**

La producción agropecuaria en Cochabamba, Bolivia, sufrió una reducción del 30% debido a la crisis de combustible y las lluvias intensas. El desabastecimiento de diésel y los altos precios en el mercado informal afectan especialmente a los pequeños agricultores. Además, las inundaciones destruyeron más de 5,000 hectáreas de cultivos, lo que agrava la situación. El gobierno boliviano declaró emergencia nacional y se solicitó agilizar la importación de combustibles y medidas para apoyar al sector.

- **Guerra comercial: Trump anuncia aranceles de 25% a automóviles no fabricados en EE.UU.**

Donald Trump anunció la imposición de aranceles de hasta el 25% a los automóviles importados que no sean fabricados en EE. UU. Esta medida forma parte de su estrategia comercial, destinada a reducir el déficit comercial estadounidense y revitalizar la industria nacional. Sin embargo, se teme que los aranceles aumenten el costo de los vehículos y afecten negativamente tanto a los consumidores como a los empleos en el sector automotriz.

- **Exportaciones petroleras de Pemex repuntaron en febrero tras caída en enero.**

Las exportaciones petroleras de Pemex aumentaron un 33% en febrero de 2025, alcanzando 709,793 barriles por día, tras una caída del 44% en enero debido a problemas de salinidad del crudo. Sin embargo, la producción de crudo sigue en declive, siendo un 10,5% inferior al año pasado. Pemex busca nuevos mercados para sus exportaciones, mientras enfrenta desafíos con su deuda y el rendimiento de sus refinerías.

- **Bolivia negocia habilitación de exportaciones de carne y lácteos a Egipto y Chile.**

Bolivia está en negociaciones para habilitar exportaciones de carne bovina, pollo y lácteos a Egipto y Chile. Las conversaciones con Egipto incluyen carne bovina y despojos, mientras que con Chile se priorizan productos lácteos y miel. Además, Chile ha reconocido varias regiones bolivianas como libres de fiebre aftosa, facilitando la exportación de estos productos. Estas gestiones buscan diversificar los mercados de exportación y generar más ingresos para el país.

- **Precio internacional del cobre escala a máximo histórico y el peso chileno se fortalece frente al dólar.**

El precio del cobre alcanzó un máximo histórico de US\$5,29 la libra, impulsado por expectativas de aranceles impuestos por EE. UU. a las importaciones de cobre. Esto, junto con la suspensión temporal de envíos desde una fundición en Chile, generó una fuerte presión alcista. El peso chileno también se fortaleció frente al dólar, debido a la robustez de las exportaciones de cobre.

- **México es el quinto productor mundial de autos y supera a Alemania y Corea de Sur.**

México se convirtió en el quinto mayor productor mundial de automóviles, superando a Alemania y Corea del Sur. Este avance se atribuye a 30 años de consolidación de la industria automotriz en el país, que ahora también es el cuarto mayor productor de autopartes. La ubicación geográfica y la pertenencia a la región de Norteamérica son factores clave de su éxito. No obstante, la industria enfrenta desafíos como posibles cambios en el T-MEC que podrían afectar las reglas de operación.

NOTICIAS NACIONALES

- **Optimismo en el campo: industriales apuestan a la eficiencia y anuncian inversiones millonarias.**

El sector agropecuario y agroindustrial en Argentina muestra señales de recuperación y optimismo debido a la estabilidad económica y la apertura de importaciones impulsadas por el Gobierno. Empresas del rubro han realizado importantes inversiones en maquinaria y procesos productivos para mejorar la eficiencia y reducir costos, destacándose la metalmecánica y la producción agrícola. Aunque persisten desafíos financieros y la necesidad de adaptarse a un mercado más competitivo, el agro proyecta exportaciones por más de 30 mil millones de dólares, apoyado en la mejora de las cosechas y nuevas oportunidades de negocio, como la diversificación hacia alimentos balanceados para mascotas.

- **Dólar: cayó más de un 30% la liquidación del agro y el campo analiza estrategias de cara a la cosecha gruesa.**

La liquidación de divisas del agro cayó más de un 30% debido a la incertidumbre cambiaria, lo que llevó a una paralización en la venta de granos y a que las empresas comiencen a cancelar créditos en dólares. La volatilidad del mercado y la falta de definiciones sobre el esquema cambiario generan cautela en los productores, quienes analizan estrategias para la cosecha gruesa mientras el Gobierno negocia con el FMI. El temor a pérdidas como las del año pasado refuerza la reticencia a vender, afectando tanto a exportadores como a otros sectores financieros.

- **ARCA: desde abril se deberá discriminar el IVA en las facturas.**

A partir del 1° de abril, todos los comercios y prestadores de servicios deberán incluir en sus facturas un desglose detallado del IVA y otros impuestos, en el marco del régimen de transparencia fiscal de la Agencia de Recaudación y Control Aduanero (ARCA). Hasta ahora, esta obligación solo aplicaba a grandes empresas, pero ahora se extiende a todos los contribuyentes. La medida busca que los consumidores visualicen con mayor claridad el impacto de la presión fiscal en los precios finales, aunque no deberán realizar ninguna acción adicional.

- **Impactante crecimiento de las importaciones textiles desafía a la industria local.**

Las importaciones de ropa en Argentina aumentaron más del 135% en los primeros dos meses de 2025, alcanzando 23,3 millones de prendas por un valor de 90 millones de dólares, con China como el principal proveedor. Este crecimiento genera preocupación en la industria textil local, que enfrenta mayor competencia ante la reducción de aranceles a la importación anunciada por el Gobierno. La Unión Industrial Argentina (UIA) advierte que esta apertura comercial sin medidas para mejorar la competitividad interna podría agravar la pérdida de empleos y aumentar la informalidad en el sector.

- **La producción industrial creció en febrero 4,7%.**

La producción industrial en Argentina creció un 4,7% en febrero de 2025 en comparación con el mismo mes del año anterior, acumulando un incremento del 5,4% en el primer bimestre. Este crecimiento fue impulsado principalmente por el sector automotriz (+13,1%), alimentos (+6,3%) y maquinaria y equipo (+16,1%). Sin embargo, algunos sectores, como metales básicos, plásticos y textiles, mostraron caídas. A pesar del impulso del consumo interno, el informe advierte que la incertidumbre en la política monetaria y cambiaria podría afectar la estabilidad del crecimiento industrial.

- **El presidente del BID aseguró que trabaja con el FMI para sumar dólares para la Argentina.**

El presidente del BID, Ilan Goldfajn, confirmó que el banco trabaja en conjunto con el FMI para fortalecer las reservas del Banco Central argentino, aunque sin precisar montos. Esto se suma a las negociaciones del gobierno de Javier Milei con organismos multilaterales para obtener financiamiento adicional. El BID dispone de instrumentos de liquidez para otorgar préstamos no vinculados a proyectos específicos, y su respaldo al programa económico argentino refuerza la confianza en el país. Se espera que, tras el acuerdo con el FMI, avance un "paquete adicional" de financiamiento con entidades como el Banco Mundial y la CAF.

- **Fuertes cambios en el INTA: aprobaron la creación de una supersecretaría que tendrá amplias facultades.**

El INTA aprobó una reestructuración que incluye la creación de una "supersecretaría" de Coordinación de Gestión con amplias facultades sobre áreas clave como Administración, Recursos Humanos y Comunicación. También se redujeron Direcciones Nacionales de 11 a 3, con un enfoque en Investigación y Extensión. La medida, respaldada por la mayoría del Consejo Directivo, busca agilizar la gestión y optimizar recursos, pero ha sido criticada por sectores sindicales como una concentración de poder y una posible intervención del organismo. Además, se prevé un nuevo plan de retiros voluntarios dentro del ajuste presupuestario en curso.

- **Coca-Cola invertirá más de US\$1400 millones en la Argentina.**

Coca-Cola anunció una inversión de más de 1400 millones de dólares en Argentina durante los próximos cuatro años para modernizar su producción, mejorar la logística y fortalecer su infraestructura. El plan, realizado junto a sus socios embotelladores, busca incorporar tecnología en las líneas de producción, optimizar centros de distribución e impulsar iniciativas de sustentabilidad. La compañía reafirmó su compromiso con el crecimiento del país y su papel en la economía local, destacando su confianza en el mercado argentino tras 82 años de presencia.

- **El Gobierno desreguló el turismo en los parques nacionales.**

El gobierno de Javier Milei desreguló la actividad turística en los 39 parques nacionales de Argentina mediante dos resoluciones que eliminan requisitos y controles considerados excesivos. La medida permite a prestadores ofrecer servicios turísticos con menos trámites, habilita solicitudes digitales con "silencio positivo" y elimina la obligatoriedad de contratar guías habilitados, salvo en actividades de riesgo. También se flexibilizan las regulaciones para obras de infraestructura turística. Mientras el gobierno sostiene que esto fomenta la competencia y la accesibilidad, guías de turismo y trabajadores de los parques han rechazado la decisión por considerar que debilita la protección de las áreas naturales.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **Jornada de intercambio técnico sobre la chinche del arce.**

El encuentro, en la sede central del Iscamen, órgano dependiente del Ministerio de Producción de Mendoza, permitió analizar la situación del insecto en zonas urbanas y periurbanas de Mendoza y atender las demandas de los municipios respecto de su dispersión. El iscamen brindó una exposición sobre el manejo seguro y responsable de productos fitosanitarios. Durante la jornada se destacó la importancia de establecer criterios para la toma de decisiones por parte de los municipios basados en la información técnica disponible, recordando que la chinche del arce no tiene impacto sobre la salud humana, el arbolado público ni la producción agrícola, a fin de llevarle tranquilidad a la población.

- **Fondo Compensador Agrícola: les adelantan pagos por casi \$80 millones a productores de Santa Rosa con daños superiores al 90% en sus cultivos.**

Mendoza prioriza a los productores más afectados por heladas y granizo otorgándoles un anticipo y líneas de financiamiento adaptadas a las necesidades urgentes del sector. La cifra de resarcimientos transferidos hasta este momento asciende a un total de \$1.545 millones, para 330 productores. El Gobierno de Mendoza, a través del Ministerio de Producción, anunció un nuevo adelanto de pago por \$76.933.714 a productores de Santa Rosa que vieron afectados sus cultivos a raíz de las últimas contingencias climáticas.

- **Aceite de oliva virgen extra, un alimento protector que Mendoza produce en cantidad y calidad.**

Suelen denominarlo “oro líquido” y es un gran compañero de los buenos vinos y de la gastronomía mendocina. Olivicultura mixta, las almazaras, el arauco y otros varietales. Es considerado un alimento protector por sus efectos cardiosaludables. Aumenta defensas fortaleciendo el sistema inmunitario y ayuda a controlar el estrés al producir encefalinas cerebrales, que provocan una sensación de bienestar, entre algunos de sus beneficios. Mendoza fue la primera productora del país y, después de la promoción industrial de la década del’90, hoy se ubica en el cuarto lugar, teniendo en cuenta que hubo beneficios para provincias vecinas —como San Juan, Catamarca y La Rioja— que hicieron crecer sus producciones.

- **Desde el viñedo hasta la góndola: el proyecto científico que busca garantizar la trazabilidad del vino.**

El INTI, que es una de las instituciones asociadas a esta iniciativa internacional, realiza aportes técnicos a fin de caracterizar en detalle a los vinos de las distintas regiones del país. Con la certeza de la importancia económica y cultural que el vino tiene en la Argentina, el Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI) cuenta con una larga trayectoria en la asistencia técnica al sector vitivinícola. Parte de la agenda de trabajo vinculada a esta producción tiene que ver con el proyecto internacional TRACEWINDU, que involucra a otras 10 instituciones en el mundo. Lo que se persigue con este programa es una mayor trazabilidad en todo el circuito productivo y comercial, de modo de optimizar la experiencia de los consumidores, a la vez que potenciar la producción.

- **Hotel 5 estrellas, bodega boutique y residencias premium: cómo es el ambicioso proyecto que se presentó en Mendoza.**

El proyecto demandará una inversión de 25 millones de dólares. La bodega estará a cargo de Michel Rolland y Marcelo Pelleriti. Ubicada a solo 35 kilómetros de la ciudad de Mendoza y 45 minutos del Aeropuerto Internacional El Plumerillo, allí convivirán el hotel de villas de alta gama con el barrio de 116 lotes residenciales de chacras exclusivas Reserva Alto Agrelo. Este ecosistema de más de 400 hectáreas en una de las regiones vitivinícolas más relevantes del mapa mundial del vino también comprende Bodega Agrelia, que cuenta con el asesoramiento enológico y un club con instalaciones de avanzada para la guarda de caballos e instrucción de deportes hípicas.

- **Innovación en el agro: premio nacional para un equipo del INTA Mendoza.**

Se trata de una mención de honor, en la segunda edición de los premios Carlos Casamiquela, obtenida por el equipo de trabajo de microbiología enológica, integrado por 12 profesionales. Participó en la segunda edición de los premios Carlos Horacio Casamiquela, donde se reconoce a equipos de investigación que se destacan por su contribución al agro; lo hizo en la categoría “Líneas de investigación e innovación tecnológica”, bajo la temática Ampliación de la matriz productiva en el Sistema Agropecuario, Agroalimentario y Agrobioindustrial.

- **Más de 20 marcas mendocinas de aceite de oliva ya certificaron sello de origen.**

Se trata de 24 marcas comerciales pertenecientes a 19 empresas locales elaboradoras de aceites de oliva. El dato corresponde a la cosecha del 2024. La etiqueta, un dato clave para el consumidor. La Indicación Geográfica (IG) es una garantía de calidad a escala global instrumentada mediante normas de seguridad. Fuera de Europa y Túnez, Argentina, a través de Mendoza, es el único país que puede certificarla. A la vez es la única zona de América —y del Hemisferio Sur— con un sello de calidad vinculado al origen.

NOTICIAS LOCALES.

- **Oferta educativa en la plaza de San Carlos: capacitación y oportunidades para la comunidad.**

En un esfuerzo por fomentar la educación y el desarrollo laboral en General Alvear, se llevó a cabo una oferta educativa en la plaza del barrio San Carlos, un lugar emblemático que alberga la popular Feria. José Morán, director de educación de la Municipalidad, destacó la importancia de esta iniciativa, señalando que “hemos venido con todo el equipo de Educación para promocionar cada uno de los talleres que se dictan principalmente en el CIC del barrio El Soenga y en el barrio San Carlos”. El año pasado, se implementaron diversos talleres que han tenido una excelente recepción por parte de la comunidad. Entre ellos se encuentran costura, peluquería y marroquinería.

- **Mejoras en caminos rurales tras el temporal.**

Tras el reciente temporal de lluvias que afectó a la región, el director de Obras Públicas y Privadas, Ángel Martínez, se refirió a los trabajos en marcha para mejorar y restaurar los caminos rurales, que se vieron afectados por las intensas precipitaciones. Martínez detalló que las labores se están concentrando principalmente en las calles 4 y D, áreas que, según los reclamos de los vecinos, presentan serios inconvenientes en su infraestructura. También destacó la colaboración estrecha con Vialidad Nacional, que ha facilitado el apoyo con camiones y maquinaria pesada.

Agenda Semanal

Lunes 31 de marzo hasta el viernes 04 de abril.

Eventos:

03 de abril

CAPACITACIÓN: TRANSFORMACIÓN. DEL RESIDUO AL IMPACTO SOCIAL.

Destinado a: bodegas de Mendoza

Hora: de 09 a 11 hs

Lugar: Espacio Verde (Luján de Cuyo)

Futuros Eventos:

09 de abril

INFLUENCIA Y PODER EMPRESARIAL: REFLEXIONES DE UN HISTORIADOR EMPRESARIAL (LA EXPOSICIÓN SERÁ EN INGLÉS)

Hora: 17:00 hs a 19:00 hs

Lugar: UBA Córdoba: Av. Córdoba 2122 Buenos Aires

Autora: María Inés Barbero

21 de mayo

LAS CLASES MEDIAS EN ARGENTINA: IDENTIFICACIÓN, COMPORTAMIENTO, ASPIRACIONES E IMPLICANCIAS PARA LAS POLÍTICAS PÚBLICAS Y ESTRATEGIAS DE MERCADO

Hora: 13:00 hs a 15:00 hs

Lugar: UBA Córdoba: Av. Córdoba 2122 Buenos Aires

Autora: Matthieu Clément

El presente informe es:

- Realizado por: Cargnelutti Martina, Castaño Valentina, Marquez Alex
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.cesla.com/>

<https://www.americaeconomia.com/>

<https://www.eleconomista.com/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<https://alvearmendoza.gob.ar/>

<https://vinasfm.com/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

informesemanaleconomico@itu.uncu.edu.ar

24/03/2025 al 28/03/2025

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/